

PROTOTIPE SISTEM MONITORING DAN EVALUASI KELEMBAGAAN KEMANTREN KOTA YOGYAKARTA

Oleh: Marita Ahdiyana, Dwi Harsono, Pandhu Yuanjaya, Hardian W. Widiyanto

ABSTRAK

Tuntutan secara eksternal peningkatan kapasitas kelembagaan kemantren perlu diimbangi dengan kebijakan internal organisasi. Pemerintah Kota Yogyakarta perlu untuk mengembangkan sistem pengukuran kapasitas kelembagaan untuk melakukan monitoring dan evaluasi di lingkungan kemantren. Monitoring dan evaluasi kemantren dilakukan tidak hanya urusan pemerintahan umum tapi juga urusan keistimewaan. Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan prototipe sistem monitoring dan evaluasi kelembagaan kemantren di Kota Yogyakarta berbasis Decision Support System. Pengembangan media dilakukan dengan metode research and development (R&D). Penelitian ini menemukan bahwa perlu dilakukan penyesuaian ada dua Peraturan Menteri Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi yang menilai kinerja kebijakan dan pelayanan publik, yaitu a) Peraturan Menteri Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi Republik Indonesia Nomor 88 Tahun 2021 tentang Evaluasi Akuntabilitas Kinerja Instansi Pemerintah dan b) Peraturan Menteri Pertambangan Pemberdayaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi Republik Indonesia Nomor 17 Tahun 2017 tentang Pedoman Penilaian Kinerja Unit Penyelenggara Pelayanan Publik. Selain itu, indikator keistimewaan khas Yogyakarta harus dimasukkan dalam program dan layanan yang diberikan kemantren karena instrumen yang ada belum memberikan pengukuran yang lengkap. Produk penelitian ini berupa prototipe sistem monitoring dan evaluasi kelembagaan kemantren kota yogyakarta lengkap dengan panduannya. Selain itu, penelitian ini telah didesiminasikan pada IAPA 2022 Annual International Conference and International Indonesia Conference On Interdisciplinary Studies yang dipublikasikan pada Jurnal Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (JSP) terindeks Scopus Q3 dan The 10th International Conference of Educational Research and Innovation (ICERI) 2022 yang prosidingnya terindeks WOS.

Kata kunci: Kinerja Kelembagaan, Kemantren, Yogyakarta